

Crecente del Río Cauca puso a prueba las obras de reforzamiento de la Estación de Bombeo Paso del Comercio.

El pasado 22 de enero, los habitantes de los sectores ribereños del río Cauca, declarados como de alto riesgo no mitigable, fueron sorprendidos por una creciente súbita del río que inundó sus viviendas. Este hecho, producido por el exceso de lluvias en el norte del departamento del Cauca y que generaron crecientes en los ríos Palo y Desbaratado, tributarios del río Cauca, elevó rápidamente su nivel de 4,5 m hasta los 10,25 m.

Sin embargo, el funcionamiento oportuno de las nuevas compuertas de la Estación de Bombeo Paso del Comercio, evitó que las aguas del río penetraran a la ciudad y generaran una catástrofe de mayor magnitud, particularmente en los barrios de la Comuna 6.



Plan Jarillón de Cali habilita nuevos puntos de atención a la comunidad.



Con el propósito de socializar el Decreto de Reasentamiento y la compensación económica que éste contempla, para los habitantes de los asentamientos ubicados sobre el Jarillón del río Cauca, el Plan Jarillón de Cali habilitó dos puntos de atención permanente ubicados en la Casa de Justicia Alfonso López y en el Centro Comercial Río Cauca, con horario extendido de 8:00 a.m. a 3:00 p.m., de lunes a viernes.

Las jornadas de socialización que allí se realizan, cuentan con la participación del equipo social, jurídico y económico del Plan Jarillón de Cali, que ofrece asesoría jurídica y realiza la recepción de documentación a los ciudadanos, que habitan los asentamientos La Playita, Las Palmas, Puerto Nuevo y Brisas del Cauca.

Se reactiva proceso de restitución, para liberar zonas del Jarillón del río Cauca, objeto de las obras de reforzamiento.

Dentro del marco del Plan Jarillón de Cali y con el objetivo de adelantar las acciones tendientes a liberar al Jarillón que protege a Cali de una inundación, se reactivó el día 9 de febrero el proceso de restitución de bien de uso público.

Durante dicha acción, se logró despejar 51 metros. Para tal fin, 7 techos fueron demolidos de los cuales 4 fueron entregados voluntariamente.



Presidente Santos inspecciona funcionamiento de la Estación de Bombeo Paso del Comercio.

Conocer del estado de emergencia en que se declaró Cali, como consecuencia de la creciente súbita del río Cauca, ocurrida el 22 de enero de 2017, el Presidente Juan Manuel Santos realizó una visita relámpago a la ciudad, junto con el Gerente del Fondo Adaptación y el Director General de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, para constatar los avances del Plan Jarillón de Cali.

En rueda de prensa, destacó la eficiencia de la Estación de Bombeo Paso del Comercio durante esta emergencia y resaltó la urgencia de acelerar el despeje del jarillón, para poder proceder a su reforzamiento.



Presentación a los líderes de Río Cauca, del nuevo equipo de acompañamiento social del Plan Jarillón de Cali.



En reunión realizada el pasado 9 de febrero con los líderes del proyecto habitacional Río Cauca, se hizo la presentación formal del nuevo equipo social del Plan Jarillón de Cali, que les brindará apoyo y acompañamiento para asimilar su condición de reasentados y construir una nueva comunidad.

Avanza la reconstrucción y reforzamiento de Jarillones en el Tramo I y se inicia el proceso de adjudicación del Tramo II.

La obra de reforzamiento y realce del Tramo I del Jarillón - Canal Interceptor Sur registra a enero de 2017, un avance físico de 58,3%. Este Tramo pertenece al anillo de protección de inundaciones del Río Cauca de la Ciudad.

Adicionalmente, el pasado 10 de febrero, en el marco de lo establecido en el nuevo Convenio N° 023 de 2016, el Fondo Adaptación publicó la Invitación para realizar las obras de reforzamiento y reconstrucción del Tramo II del Jarillón de la margen izquierda del Río Cauca, así como las obras de control de erosión y obras complementarias, en el Municipio de Santiago de Cali.



Líderes de las comunidades asentadas sobre el Jarillón y de los barrios vecinos, exponen sus inquietudes sobre el Plan Jarillón de Cali.

El pasado 25 de enero, funcionarios del Fondo Adaptación se reunieron para escuchar las inquietudes de los líderes de las comunidades asentadas en zonas de alto riesgo no mitigable sobre el Jarillón y que han sido reasentados por el Municipio en el marco del Plan Jarillón de Cali.

De igual manera, atendieron a líderes de la Comuna 6 de la ciudad, a quienes se les explicó la magnitud de las obras de reforzamiento de los Jarillones que forman el anillo protector de Cali.



Reuniones de los Equipos Locales de Seguimiento (ELS), en el mes de enero.



Los Equipos Locales de Seguimiento (ELS) son parte fundamental de la estrategia de Auditorías Visibles que implementa el Fondo Adaptación, para que los ciudadanos participen en el seguimiento y vigilancia a la ejecución de las obras del Plan Jarillón de Cali.

El 25 de enero, desde las 8 am en el campamento del contratista, se realizó con los miembros ELS, la reunión de seguimiento a la ejecución de la obra de "Reconstrucción de Jarillones - Tramo I", ejecutada por la CVC.

Plan Jarillón de Cali socializa estrategia de Comunicación Comunitaria, orientada a niños y adolescentes de Ramalí y Río Cauca.

Como una novedosa estrategia de acompañamiento social, el Plan Jarillón de Cali comienza a implementar un programa de Comunicación Comunitaria, orientado específicamente a los niños y adolescentes entre los 10 y 14 años, pertenecientes a las familias reasentadas en los proyectos habitacionales Río Cauca y Ramalí.

Su objetivo fundamental es hacer que estos niños y adolescentes, comprendan que ya viven en una zona libre de riesgo por inundación y que se empoderen, a través de la comunicación, del rol de multiplicadores al interior de su comunidad.



A los pequeños periodistas se les enseñarán diversas técnicas de fotografía, redacción y del uso de los medios tradicionales y alternativos.